

# **UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

### **MEDICINA HUMANA**

# FRANCISCO IGNACIO ORDOÑEZ SALVATIERRA

**PSIQUIATRIA** 

DRA. SANCHES PRIETO IRMA

SINDROME DE KEMPE

**5 SEMESTRE** 

17/10/23

TAPACHULA, CHIAPAS.

#### SINDROME DE KEMPE.

El síndrome de kempe es el significado de las manifestaciones clínicas del maltrato físico en menores de edad, Se considera "niño maltratado" a aquel individuo que se encuentra entre el periodo de nacimiento y la pubertad, y es objeto de acciones intencionadas. Este dicho síndrome es originado por tres elementos fundamentales:

- 1. Niño agredido.
- 2. Adulto agresor.
- 3. Entorno.

Cuadro I. Tipos de maltrato infantil. <sup>32</sup>	
Prenatales	Postnatales
Gestación rechazada	Abuso físico (lesiones corporales)
<ul> <li>Hábitos tóxicos e hijos de padres toxicómanos</li> </ul>	Abuso sexual
Enfermedades de transmisión	Abuso emocional (hostilidad verbal o no verbal)
• Abortos	Omisión o negligencia
	<ul> <li>Abuso económico y social (menores trabajadores)</li> </ul>
	Niños abandonados

### Clasificación del maltrato infantil según Cicchetti y Barnett.

- Abuso físico: lesiones corporales infringidas por los padres o cuidadores a un menor.
- <u>Abuso físico por negligencia:</u> los padres o responsables del niño no satisfacen las necesidades básicas para su desarrollo. Es considerado un tipo de maltrato cuando los padres no se ocupan de la salud bucal de sus hijos, permitiendo el desarrollo de infecciones y la aparición de dolor.
- <u>Abuso emocional o psicológico:</u> hostilidad verbal, insultos, amenazas, menosprecio, sometimiento.
- <u>Abuso económico o social:</u> niños de las alcantarillas, niños guerrilleros, ritos y sectas satánicas, niños objeto de tráfico, adopción ilegal, secuestro o prostitución.
- Maltratos durante el periodo de gestación: cuando la madre descuida la atención médica necesaria para el control del embarazo, cuando ocurren intoxicaciones o intentos de aborto.

#### Características del abusador.

A menudo, uno de los padres es castigador activo, presenta un carácter irascible o violento, mientras que el otro aprueba el maltrato de forma pasiva; poca autoestima, competencia y desgano. Se pueden observar respuestas inadecuadas a la seriedad del estado del niño, como evitar hablar o tocar al niño y buscar tratamiento mucho después de que hayan ocurrido las lesiones, así como apariencia de confusión o turbación cuando se discute acerca del traumatismo del niño.

#### Maltrato infantil en México

Por otra parte en nuestro país decidí investigar que sucede en México, datos del INEGI muestran que una tercera parte de los hogares mexicanos padece violencia. La mayoría de los miembros del hogar sufren violencia emocional, 34%; intimidación, 5.4%; violencia física, 3.9%, y sexual, 0.5%.14 Ante el diagnóstico de un niño o niña maltratados se recomienda que el odontólogo particular o institucional llene un traumagrama, así como la notificación de presunción de maltrato infanto-juvenil; deberá recurrir a por lo menos uno de los esquemas institucionales creados para la notificación de los casos de maltrato: uno de los más tradicionales es el del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia.